



En este número de *Petrotecnia* nos volcamos al *downstream* para repasar cómo estuvo el 5° Congreso Latinoamericano y del Caribe de Refinación, realizado en la ciudad de Mendoza, del 27 al 31 de agosto.

En efecto, bajo el lema “Creatividad e innovación: conductores para una Industria de Refinación Sustentable”, esta exitosa nueva edición congregó a los profesionales más prestigiosos del mundo de la refinación de más de 10 países para hablar sobre la excelencia operativa, los desafíos del parque refinador, las perspectivas de cambio en la calidad de crudos y la tecnología e innovación, entre otros aspectos.

Durante el desarrollo de cuatro mesas redondas con temáticas de impacto y más de 80 presentaciones y posters, se debatieron los principales aspectos del tema, con la afortunada presencia de cada vez más jóvenes que marcan el recambio generacional.

En este número presentamos varios de los trabajos seleccionados por el Comité organizador del Congreso, como “Procesos de selección de tecnología”, “Corrosión por cloruro de amonio en unidad de hidrotreatmento de diésel”, “Implementación de mejoras para minimizar riesgos en hornos de procesos”, “Desarrollo de herramientas de simulación para la optimización de tren de crudo. Refinería de campana” y “Procesamiento de crudos con mercurio”.

Además, volvemos a tocar aspectos cotidianos de la eficiencia energética con una nota sobre “Los artefactos de cocción más eficientes en la Argentina” y de integridad, con “Gerenciamiento de la mitigación de la corrosión interna aplicando un novedoso sistema de redes de ductos en yacimientos de YPF Mendoza Norte”.

Además, *Petrotecnia* quiere homenajear el enorme trabajo y el esfuerzo que significaron para la industria la Expo Argentina Oil & Gas Patagonia 2018, organizada por el Instituto Argentino del Petróleo y del Gas, y que se reveló como el evento de negocios más importante de la industria del petróleo y del gas de la región de la última década. En efecto, y con detalles que daremos en el último número de *Petrotecnia* de 2018, del 2 al 5 de octubre se celebró en el Espacio DUAM de la ciudad de Neuquén, y fue una ocasión inmejorable para conmemorar los 100 años de descubrimiento del petróleo en la Cuenca Neuquina, algo que pudimos celebrar junto a todos los hacedores de nuestra industria.

En especial, la jornada organizada por los jóvenes profesionales IAPG, ahora con sede en Comahue, donde las nuevas generaciones fueron protagonistas.

Todo esto y mucho más es lo que les mostraremos en el próximo número.

Este año, aunque aún no ha terminado, podemos afirmar que gracias a las diferentes actividades que realizó el IAPG, el 2018, que se presentaba como un gran desafío, logró ser todo un éxito. Todavía nos quedan oportunidades para demostrarlo.

¡Hasta el próximo número!

Ernesto A. López Anadón